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《与神同行》 

看待事工（1） 
 

 

经文：林前 9:1-17 

 

使徒保罗在林前 9 章讲了三个和事工相关的要点，这三点某程度上同样适用于我们今天所有

人。也许这当中有一些不太适用，但最后一部分我认为是特别适合的。因此，我想先通过前

面两部分向大家展示，最后一部分是多么切合我们的需要，并且这里面有一个词对我们是一

个警告。我们先来看看前面的几节保罗在说什么，请翻开林前 9:1-3： 

我不是自由的吗？我不是使徒吗？我不是见过我们的主耶稣吗？你们不是我在主里面所作之

工吗？假若在别人，我不是使徒；在你们，我总是使徒。因为你们在主里正是我作使徒的印

证。我对那盘问我的人就是这样分诉。 

 

我们来想象一下，我们在哥林多教会，你大概已经知道他们都存在哪些问题了，你不妨列个

清单看看他们都存在着什么样的问题。而其中一样就是，他们对保罗的使徒身份存有疑惑。

他们当中许多人是因为保罗的宣教而得救，并且受了保罗的教导成为门徒，然而现在他们却

怀疑保罗的使徒身份。于是保罗在开头的三节经文里说，“我不是自由的吗？我不是使徒

吗？” 

 

他提出了两个证据来说明他的使徒身份。第一就是他已经看到主耶稣基督了，在哪里看到的？

在去大马士革的路上！我们再看一遍林前 9:1-2： 

我不是自由的吗？我不是使徒吗？我不是见过我们的主耶稣吗？你们不是我在主里面所作之

工吗？假若在别人，我不是使徒；在你们，我总是使徒。因为你们在主里正是我作使徒的印

证。 

 

保罗说有两个理由说明他是使徒。第一就是他见过主耶稣基督，第二就是让哥林多人看看自

己身上发生了什么，在建立这个教会的时候他们的生命里都发生了什么？ 

 

接着从第 4 节开始，使徒保罗谈到三点。他谈论他的事工，其中涉及到的原则是我想指出给

大家看的。其中一条是供养事工的规定。第二，事工的压力，还有第三就是在事工里的个人

纪律。保罗在第 4 和第 5 节谈到对事工的供养，我认为我们今天可以比照保罗当时的情景。

我们来看林前 9:4-5： 

难道我们没有权柄靠福音吃喝吗？保罗在这里的意思是，难道神的仆人就没有权利获得食物，

照顾肉体需要吗？难道我们没有权柄娶信主的姐妹为妻，带着一同往来，仿佛其余的使徒和

主的弟兄，并矶法一样吗？ 

 

如果我们服侍主，作为一位服侍主的人，他有没有权利吃喝呢？就是说，有没有权利享受某

人给他的生活上的供给呢？为了支持教会，圣经告诉我们，我们不仅有结婚的权利，还有获

得供给的权利。教会不应该像供应事工或者使徒那样为妻子提供支持吗？林前 9:6-8： 

独有我与巴拿巴没有权柄不作工吗？保罗和巴拿巴那时候以做帐篷来谋生，他说：“我们是

仅有的两个需要在教会以外工作谋生，同时又为主做工的人吗？” 

 

所以我相信这里有三条原则，其中一条就是供养事工的原则，在林前 9:7： 

有谁当兵自备粮饷呢？有谁栽葡萄园不吃园里的果子呢？有谁牧养牛羊不吃牛羊的奶呢？ 

 

保罗首先说，劳动应当有对应的报酬，接着他在林前 9:8 说： 
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我说这话，岂是照人的意见？律法不也是这样说吗？ 

 

保罗在这里说的原则一是为劳动提供报酬，二是为分享劳动果实提供报酬，第三，是播种属

灵的种子和收割物质的观点。我们通常认为，“播撒物质的种子，收获属灵的种子”。保罗

说对于那些在主里做工的人，他们是播种属灵的种子，收获养生的物质。保罗继续说，这并

不是他自己想出来的主意，因为律法上也这样写着。我们来看他在林前 9:9 怎么说： 

就如摩西的律法记着说：“牛在场上踹谷的时候，不可笼住它的嘴。”难道神所挂念的是牛

吗？ 

 

这话是说，如果你让一只牛在场上踹谷，你的牛有权利在踹谷的时候吃东西。因为这律法是

神给的，所以某程度上来说神肯定了这项权利。保罗说这条律法的精神可以应用在我们的生

活和服侍上，然后他在林前 9:10-11 说： 

不全是为我们说的吗？分明是为我们说的。因为耕种的当存着指望去耕种，打场的也当存得

粮的指望去打场。我们若把属灵的种子撒在你们中间，就是从你们收割奉养肉身之物，这还

算大事吗？ 

 

保罗在这里说，既然我向你们分享了我的信仰，领你们认识基督，教导你们，建立你们，所

以他在 11 节说： 

我们若把属灵的种子撒在你们中间，就是从你们收割奉养肉身之物，这还算大事吗？ 

 

因此，我们看到这和我们通常想的不一样。我们播撒物质的种子然后神用属灵的恩典祝福我

们。而保罗在这里说你播撒属灵的种子然后你会有物质的收获。他在这里主要是指着那些自

给自足的神的仆人说的，我们继续看 12 节： 

若别人在你们身上有这权柄，何况我们呢？然而，我们没有用过这权柄，倒凡事忍受，免得

基督的福音被阻隔。 

 

有很多人向你提供服务，而你用物质回报他们的付出。保罗说，然而我们并没有要求这么做，

因为我们不希望福音被阻碍。我们不想听到你们说，“使徒保罗来向我们传道的目的就是为

了赚钱，这是他讲道的唯一目的！”保罗知道会有这种声音。如果他不是一个真的使徒，为

什么我们要给他钱呢？保罗继续在林前 9:13 说： 

你们岂不知为圣事劳碌的，就吃殿中的物吗？伺候祭坛的，就分领坛上的物吗？ 

 

保罗接着在这里先后提到的是利未人和祭师的职责。这些人因为担负了圣殿的工作，因此获

得供养。人们带来多少祭物，烧了多少，祭师和利未人也同样接收多少。人们是带了那么多

的祭物来，他们也从中获得供给。保罗先用士兵、葡萄园工人、牧羊人之类的世俗例子，又

提到牛在场上踹谷，最后指向服侍主的工人。针对祭师和利未人，保罗的意思大致就是，

“这不是律法说的吗？供养这些做圣工的人难道不是应该遵守的原则吗？那为什么主的仆人

不能如此呢？”于是保罗在林前 9:14 说： 

主也是这样命定，叫传福音的靠着福音养生。 

 

今天，有许许多多的人在许许多多的小教会里面为主做工。世界上有如此多的小教会以至于

我们时常忘记人们需要通过一些世俗的工作来获得金钱，好让自己足够养生，足以支撑自己

去牧养一个十几人，二十几人，乃至更多人的教会，因为这些教会的会众并没有足够的能力

向牧者提供资助。又或者，这些会众是没有在这方面获得正确的教导。即便他们有正确的教

导，他们也会因为人数实在太少，没办法养活一个牧师以及他的家庭、他的孩子等等一切生

活所需。所以，这些牧者需要在教会以外额外有一份工作。 
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我能理解这种做法在某些地区是有需要的，特别是一些刚刚开始建立教会的先锋地区。保罗

在这里提及的教会是他曾经所在的教会，在这个哥林多教会里面，因为会众对他如此在意，

并且有些人在教会躲避保罗，认为保罗不应该自称使徒。他们之所以这样是因为他们不喜欢

保罗那种直接的传福音的方式，保罗直接指出他们的罪，所以那些人认为“他甚至不是一名

使徒。” 

 

所有这类事情并不仅仅发生在第一世纪，因为这也恰恰是今天某些人对自己教会的牧者所做

的。当一个牧者变得十分尖锐，十分率直并且过于个性鲜明的时候，这些人就会开始说：

“你看，我觉得我们需要一个水平更高一点的人来做这个事，我们应该需要另一个人来担当

这项工作。”传福音的人应当受到照顾，应该能够从福音当中获得生活所需。这是神定的原

则，这是神的方式，我相信无论哪里的教会如果遵循这个原则并好好贯彻这个原则，神会喜

悦这种做法的。 

 

这就是保罗在前面 14 节里要讲的主题，总的来说，保罗是在告诉我们，“请留意这项原则，

这是你们应该遵行的。”在他说明清楚以后，他又说：“不过我不需要你们把这个原则用在

我身上。因为我不希望你们指着我说，你根本不是使徒，你只不过是为了赚钱而讲道的，你

讲道为的只是钱，所以我们不会再听你说了。”所以保罗说：“我不需要你们的供养。但这

条原则是你们应该遵行的，我不要你们对我这么做是因为我不想让你们有任何借口不听福

音。” 

 

因此，从 15节开始，保罗开始他的回应了。我相信从 15节一直到 22节同样和事工的压力有

关。首先，任何的教会或者团契都应该好好照顾那些奉献自己参与事工、建立团契、教导会

众的人。接着从 15 节开始，事工的压力是指什么呢？保罗在林前 9:15 说： 

但这权柄我全没有用过。我写这话，并非要你们这样待我，因为我宁可死也不叫人使我所夸

的落了空。 

 

保罗这话的意思是，“我不是自夸，但我并不受任何人的辖制，我宁可死也不会因为受了任

何人的钱财而受到辖制。” 

 

我想让你看到一些我们有时候会忽略的事。我会告诉你有什么东西会让我为另一位牧师感到

难过。我在许多地方，各种情形下看到这种情况。就是属神的人，不仅仅是牧师，还有所有

参与事工的人，他们都受到教会领导层的辖制，希望他们按照教会领导层的意思进行工作。

领导层希望掌控一切，于是就导致那群牧师，或者是那群事工的参与者受到辖制，结果他们

不能施展神给他们的恩赐，不能自由地做神的工作，甚至自由地信靠神、相信神，自由地顺

服神，因为总有人会站起来说，“根据教会的某某规定，我们不能为这件事筹集资金，除非

我们投票通过这个这个还有那个。” 

 

于是，不久之后，只有遵守规定才能带来好处，他们变得像法利赛人一样。接着教会的领导

层会奇怪为什么自己的教会不再增长。他们的教会之所以不会增长是因为他们靠着律法生活

而不是靠着爱，不是寻求顺服神使教会增长，不是信靠主并跟随团契一起看有什么伟大的事

情发生。神的仆人一定要能自由顺服神。如果这些人能自由地顺服神，神就会祝福整个团契。

要是绑住他们的双手，结果会怎样呢？你把讲坛、会众都约束起来，你最终得到的将会是一

个死气沉沉的教会。 

 

我能告诉你有许多许多无助的人尝试要服侍神，但他们双手被绑在背后，脚上扣着锁链，而

他们想知道为什么他们的教会就是不能在主里获得成长。这是根本不可能的！ 
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你不能既违背原则又期望成长。撒种和收获的规律你是无法改变的。当你播种邪恶、悖逆、

罪，你最后能得到什么呢？你只能收获这些。 

使徒保罗说：“看啊，我很高兴我可以自夸，并且我的自夸不是虚空的，我不会让任何人辖

制我，我想对此表示感恩。”林前 9:16： 

我传福音原没有可夸的，因为我是不得已的；若不传福音，我便有祸了。 

 

保罗在这里说：“不过，让我把话挑明。我不能因为传福音而夸口。”他在这里的语气好像

他不想去传福音一样，只不过是因为他需要这么做才不得不做的。我能理解那种压力。保罗

说，“如果我不传福音的话我就无法见神的面了。” 

 

所以，如果有人来对我说：“我相信神呼召我参与那个事工，你怎么看？”我会告诉他：

“弟兄，如果你能在这个世界上做其他的事情，尽管去做，千万不要参加事工。”要是这个

人笑着回应道，“我真的不能平安地做其他事情。”这样我才会对他说：“尽管去吧。”因

为如果神通过圣灵把这样的一份呼召放在他的心里，除了参与事工以外，其他的工作是不能

让他开心的。 

 

这就是来自圣灵的那种无法捉摸的神秘压力，迫使人去传福音，让人不能对耶稣保持缄默，

一定要传扬，一定要服侍祂，要是做其他事就不会感到开心快乐。这就是保罗所说的话，

“我是被迫的，我感到那份来自最高神的压力。”其实，我们所有人都应该感到一份来自耶

稣基督的压力，要我们分享信仰的紧迫感。如果你每星期、每个月都去礼拜、聚会，获得改

变生命的信息，你心里清楚知道地上的每个人都会在某一天死去，然后要么去天堂，要么去

地狱。你已经知道答案，你知道真理，你知道那条道路，你知道福音，你知道如何告诉别人

而你只把这一切留给自己。 

 

你觉得你心里没有任何迫切感吗？你没有感到任何压力吗？不强烈，一点都没有吗？你每天、

每星期、每个月不断地吸取祝福，吸取真理，学习道理，你全力吸取它们，消化它们，享受

它们，说着赞美主，哈利路亚，阿门，享受你的生活并盼望着神的荣耀，却从来不曾感到任

何来自神的圣灵的压力，催促你把这一切向某人分享吗？你想说你完全没有这样的感受吗？

那么，亲爱的听众朋友，如果是这样的话，你需要检查一下你的属灵生活，因为这里面有一

点小问题。我们怎么能为自己保留那么多？保罗说：“我是被迫的！我不得不去传福音。” 

 

保罗有充分的理由停下来的。在路司得城差点被人用石头打死。在腓立比城被监禁，被驱赶。

你读使徒行传，保罗去的每一个地方，犹太人要么紧跟着他，在第二天就到达同一个地方，

要么赶在他之前到达，然后告诉众人不要听保罗说的话。他每到一个地方都有让他泄气的阻

拦。被打，遭遇海难，坐牢，你都能看到。 

 

也许有人会问：“你怎么知道保罗是被迫的？”因为有东西在他里面驱使他。他冒着生命危

险发展信徒。他愿意为着传讲耶稣的缘故而被扔石头。他愿意去坐牢，甚至愿意被砍头，因

为他里面有东西让他不能保持缄默。我很惊讶属神的人能够保持如此沉默，在耶稣基督的福

音需要在屋顶上大声宣扬的时代而我们却静默不语。你甚至觉得我们应该为耶稣感到羞愧。 

 

为何我能如此沉默呢？为何我知道了那么多还能那么沉默？为何在别人受到那么深的伤害的

时候我还能如此沉默呢？为何看到世人如此迷失自我的时候我还能如此沉默？我们已经找到，

并且知道真理和恩典，而有人对恩典依然一无所知。为何我们还可以如此沉默？ 

 

保罗说：“我是被迫去传福音的。如果我不做的话我就有祸了。”亲爱的朋友，也许我们需

要的是一点点祸患。我们需要明白我们的义务和责任。保罗在林前 9:17 说： 
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我若甘心作这事，就有赏赐；若不甘心，责任却已经托付我了。 

 

他说：“如果我心甘情愿地做这件事，我就会获得赏赐。不过如果我不愿意的话，”保罗并

不是真的说他不愿意，他只是为了要突出他的重点，所以保罗接着说：“如果我不愿意的话，

但我已经被托付了这样的责任和义务，这是最高神托付给我的，要是我不执行，我就有祸

了。”所以，我来问你一个问题，大使命是仅仅颁布给使徒的吗？朋友，请听我说，如果你

坐在那儿听撒旦给你五个十分好的无法传福音的理由，我要告诉你。你是在从一个错误的人

身上听取意见。 

 

神从来没有给地上任何得救的人一个不传福音的理由。那么这些理由从哪里来的呢？他们来

自魔鬼。如果我听了魔鬼的谎言，如果我听从了撒旦的诡计，我就会无视我的责任和义务以

及神的圣灵带给我的紧迫感。我请你留心，如果我们的生命里从来不曾有任何紧迫感，任何

使命感，任何感动去分享耶稣基督，朋友，我要跟你说，你内心肯定有某个地方出了问题了。 

 

我再来问你一个问题。要是你有感到紧迫感，那你会做什么呢？在你每个星期的活动当中，

你要迫切去做的是什么呢？你感到有什么要在下星期迫切去做的吗？是赚钱吗？这没什么不

对，这是人应有的权利。你对赚钱的紧迫感，或者你对事业的紧迫感，或者对这样那样事情

的紧迫感，是不是超越了你分享耶稣基督的紧迫感呢？超越了在团契或个人关系里带领某人

信主的紧迫感呢？你对这些无关紧要的小事的渴望，是否超越对耶稣基督的渴望，以至于从

来没想过福音的事情呢？如果是这样，朋友，我要告诉你，我们个人是出了点问题的。让我

们不要把责任推到别人身上，我的意思是，你坚信你的信仰是那么的正确，你从中获得了那

么多的满足和喜悦，但你却从来都不表现和分享出来，你不觉得这里头是有点问题吗？ 


